

母親たち 支え支えられ15年



育児に悩んだ母親たちが15年前、大阪府富田林市の古い民家を借りた。彼女たちの居場所はやがて約30人の女性が働き、母親たちを支援するNPO法人「ふらっとスペース金剛」になった。立ち上げ時のメンバーが歩みを振り返り、本を出版した。

南海高野線金剛駅からほど近い民家。「ほつとひろば」と名付けられたその場所で、子どもたちはおもちゃで遊んだり、庭に飛び出したり。母親たちはスタッフに育児相談したり、お茶を飲んだり、思い思いに過ごす。

「ふらっと」はこうしたひろばを市内4カ所に設け、年間のべ8千組の親子が訪れる。育児ヘルパー派遣や預かり保育などの事業も展開し、今年4月には定員5人の家庭的保育施設「Kotonona」も開設した。もとは育児に悩む母親たちの居場所だった。市主催の女性講座や生協活動で知り合った10人が2003年、月5千円ずつ出して家を借りた。さらっと寄れて、フランクに支え合おうとの思いで「ほつとスペース」(後にほつとひろばに改名)を開設。近隣の親子が集まるようになり、支援活動を始めた。

事業化の経緯・ノウハウ掲載

事業化の経緯・ノウハウ掲載

母親たちの居場所がどのように子育て支援の拠点となつたのか。「ふらっと」前代表の岡本聰子さんに聞いた。

大学在学中に妊娠し、就職を断念して家庭に入りました。夫の転勤で

知り合いのいない東京へ。次女のアトピーが悪化し、日々回る風呂に入れるような対処で消耗しきり、娘2人を抱えてベランダから飛び降りようとしたんです。なぜ母親は孤立し、苦しい状況に追いやられるのか。それが自分のテーマになりました。

大阪に転居し、女性講座で仲間と出会いました。「子連れで行ける場所がない」「育児に行き詰まり、感情が抑えられない」。自分だけがめつちやダメな母親やと想っていたけれど、それぞれが悩みを抱えていました。母親たちが自己否定にがんじがらめにならない子育てを応援できる場所を作りたかったんです。

活動理念を「I am OK. You are OK. We are all OK!」(僕はいい)とみる。

創設時から代表を務めた岡本聰子さん(46)は今春、世代交代を図るために広崎祥子さん(39)に代表を託した。広崎さんは長女が生後2カ月の頃からひろばを利用してきた3児の母だ。代表交代を機に、岡本さんは原井メイコ副代表(54)らと15年を振り返り、本にまとめた。ボランティアを仕事にするまでの経緯や内輪での解決法など、市民活動のノウハウを詰め込んでいる。

発足当初から「ふらっと」を見てきた関西大の山縣文治教授(子ども家庭福祉論)は「信頼関係のもとで役割分担ができる。仲間とともに育ち、歩む」ことを大切にしてきた

までになった。

「バーチャル」税別1204円。



NPO前代表の岡本聰子さん(46)

「子育て もつと樂しめる社会に」

「子育て もつと樂しめる社会に」

の「だらう」とみる。

創設時から代表を務めた岡本聰子さん(46)は今春、世代交代を図るために広崎祥子さん(39)に代表を託した。広崎さんは長女が生後2カ月の頃からひろばを利用してきた3児の母だ。代表交代を機に、岡本さんは原井メイコ副代表(54)らと15年を振り返り、本にまとめた。ボランティアを仕事にするまでの経緯や内輪での解決法など、市民活動のノウハウを詰め込んでいる。

本は「ふらっと」スペース金剛編「ママたちを支援する。ママたちが支援する」。セセラギ出版刊、122

ページ、税別1204円。

の「だらう」とみる。

創設時から代表を務めた岡本聰子さん(46)は今春、世代交代を図るために広崎祥子さん(39)に代表を託した。広崎さんは長女が生後2カ月の頃からひろばを利用してきた3児の母だ。代表交代を機に、岡本さんは原井メイコ副代表(54)らと15年を振り返り、本にまとめた。ボランティアを仕事にするまでの経緯や内輪での解決法など、市民活動のノウハウを詰め込んでいる。